

EN BREF

DIOCÈSE DE LIÈGE

Toussaint et Jour des défunts

Si vous souhaitez connaître les messes et célébrations pour les 1^{er} et 2 novembre, vous pouvez télécharger un fichier PDF depuis le site du diocèse:

www.evechedeliege.be

(page d'accueil) ou lancer une recherche sur le site egliseinfo.be.

SAINT-FRANÇOIS-DE-SALES LIÈGE

Changement climatique et liberté humaine

Le mercredi 7 novembre 2018 à 20h, en l'église Saint-François-de-Sales (rue Jacob Makoy 34a à Liège) aura lieu la 1^{ère} conférence d'un cycle de conférences sur le thème "Une Terre qui nous conduit au Ciel". Un regard croisé entre le climat, le sens moral de l'homme et la Bible. Cette conférence sera animée par deux intervenants talentueux aux propos mesurés et rassurants: Xavier Fettweis, climatologue à l'Université de Liège et Philippe Cochinaux, dominicain, licencié en Droit et docteur en Théologie. Cette conférence se veut une invitation simple à reconquérir le double respect (pour la terre et pour les générations futures); elle éveillera encore et encore notre conscience parfois endormie et nous montrera que nous sommes capables de changer quelque chose.

Parking: sur la cour de l'Institut Don Bosco, entrée par la rue des Wallons 59. PAF: libre.

La seconde conférence sur le thème "La Bible: une histoire à recommander avec des personnages peu recommandables!" aura lieu le mardi 5 février 2019 à 20h.

Pour plus d'infos, contactez l'UP Liège-Hauteurs: tél. 04/252.64.18
email: sfslaveu@gmail.com ou site www.saint-francois-de-sales.be.

FOYER DE CHARITÉ SPA

Centenaire de la 1^{ère} Guerre Mondiale

Le dimanche 18 novembre 2018 à 16h, au Foyer de Charité de Spa-Nivezé (avenue Peltzer de Clermont 7), Mgr Jean-Pierre Delville, évêque de Liège, licencié en histoire, docteur en philosophie et lettres, tiendra une conférence intitulée "La guerre 14-18 et l'engagement du diocèse de Liège". Le Foyer de Charité de Spa-Nivezé, ancien Neubois occupé par le Kaiser Guillaume II durant les derniers mois de la « Grande Guerre », accueille depuis 1957 tant de gens qui viennent goûter le silence, la paix,... le cœur de Dieu.

Renseignements: tél. 087/79.30.90
foyerspa@gmx.net - www.foyerspa.be.

LA SUITE DE L'APPEL AU DIACONAT PERMANENT

Au service de Dieu et des hommes

Après la diffusion de la lettre pastorale de Mgr Jean-Pierre Delville il y a un mois, les doyennés et Unités pastorales sont invités à relayer l'appel au diaconat permanent aux communautés locales. Objectif: susciter un maximum de vocations.

On se souvient: au début du mois d'octobre, dans le cadre de la Journée mondiale des Missions, notre évêque a publié une courte lettre intitulée "Devenir diacre aujourd'hui dans notre Eglise", lançant ainsi une campagne qui invite les chrétiens du diocèse à appeler des serviteurs de l'Eglise, mais aussi et surtout des serviteurs de ceux qui sont dans le besoin.

Lors d'une interview sur RCF-Liège, Mgr Delville s'est montré confiant: "Je suis assez fier de la situation de notre diocèse: nous disposons d'une septantaine de diacres, et Liège a été un diocèse pionnier dans ce domaine en ordonnant des candidats assez rapidement après le concile Vatican II. Ils ne sont pas là pour pallier à la pénurie des prêtres puisque les deux ministères sont plutôt complémentaires. Mais je suis persuadé que, dans quelques années, nous aurons une nouvelle génération de diacres qui rejoindra ceux qui sont toujours actifs. D'ailleurs, à l'heure actuelle, il y en a déjà six en formation." Optimisme partagé par Henri Thimister, diacre lui aussi et responsable de la formation des candidats: "Les réactions à la lettre pastorale de notre évêque sont impressionnantes, et nous avons déjà reçu plusieurs demandes de personnes intéressées par ce ministère."

Serviteurs des pauvres

Dans sa lettre, Mgr Delville a bien décrit les différentes tâches et missions qui attendent les ordonnés: "Les diacres (...) lisent l'Évangile durant l'eucharistie, ils l'expliquent et sont donc mandatés pour annoncer la foi dans notre diocèse, ils président des mariages et des baptêmes, ils s'engagent dans des services concrets envers les plus pauvres et les plus fragiles de notre société, ils s'impliquent dans la vie des communautés



L'Eucharistie lors de l'ordination diaconale de Christian Remy, diacre permanent, le 9 septembre 2018.

chrétiennes, au niveau des paroisses et des Unités pastorales, ou au niveau des pastorales spécialisées (prisons, hôpitaux, mouvements spirituels, associations sociales). Ainsi, ils stimulent toute l'Eglise à devenir plus servante et nous rappellent que nous sommes tous envoyés au service des autres."

Dans une seconde phase de la campagne de communication, le conseil presbytéral du diocèse veillera à mettre en place des structures d'appel par région ou doyenné. "Une fiche sera créée précisant les conditions pour être accepté et décrivant en quoi consiste le ministère et la formation à suivre", précise Henri Thimister. Elle s'adresse concrètement aux communautés qui pourraient interpellier un des leurs à s'engager dans cette voie.

✉ Ralph SCHMEDER

Pour plus de renseignements, contactez Henri Thimister - 04/220.53.61 - henri.thimister@gmail.com

QUELQUES CONDITIONS DE BASE

L'Eglise a fixé à 35 ans minimum l'âge pour une ordination diaconale, l'âge maximum étant de 60 ans. Un candidat célibataire ne pourra plus se marier après l'ordination. Un candidat vivant en couple ne peut recevoir le sacrement de l'ordre qu'une fois marié. S'il est marié, l'ordination ne peut être conférée (sauf dispense épiscopale) en dessous de 10 ans de mariage. Il va de soi qu'aucun parcours vers le diaconat ne peut être envisagé sans l'accord complet de l'épouse. La formation dure en règle générale cinq ans.

ABBAYE DE WAVREUMONT

Journée pour personnes séparées et/ou divorcées

Un jour à deux, on s'est dit oui. Oui pour la fidélité, oui pour la vie. Et puis les circonstances de la vie font que ce "oui" se fissure, s'émiette... On sent que ce n'est plus possible, que ce "oui" ne saurait plus être et on se sépare. Quand la séparation prend cours, tant de questions, de décisions à affronter, de choses à gérer, de regrets, de remords... Tout se bouscule dans la tête sans compter parfois les coups bas opérés par l'ex.

On peut se perdre et se laisser perdre, on peut descendre sans s'en rendre compte... Vers qui se tourner? A qui en parler? Qui peut me comprendre?

Il y a une vingtaine d'années, un père de Wavreumont a voulu répondre à cette détresse et a organisé une journée afin que les personnes séparées puissent se rencontrer et partager. Et depuis, chaque 11 novembre, le monastère de Wavreumont ouvre ses portes pour une journée de partage sur un thème.

Cette année, le thème choisi est: "Au risque du pardon?". Avec l'éclairage de Dominique Olivier, mère de famille, laïque dominicaine, formée aux relations humaines et enseignante au Centre diocésain de Formation de Liège.

Déroulement de la journée

Nous vous accueillons au monastère à partir de 9 heures. L'avant-midi ainsi que l'après-midi sont consacrés à une conférence et des carrefours pour échanger. La rencontre se termine par une célébration facultative jusque 17h30. Le prix de la journée est de 20 € à verser sur le compte BE61 0342 7285 6517. Il est possible de s'inscrire par mail (wavreumont11.11@gmail.com) ou par téléphone (087/27.53.39 ou 0474/90.97.34).

✉ Vincianne MOORS